



PROYECTO DE PASANTÍAS EN PRODUCCIÓN PORCINA



Unidad de Producción de Cerdos (UPC)

Centro Regional Sur - Departamento de Producción Animal y Pasturas

Facultad de Agronomía – Universidad de la República

www.fagro.edu.uy/upc

OBJETIVOS ACADÉMICOS

Contribuir a la formación de estudiantes universitarios y de otros centros de educación pública, y de técnicos que trabajan en Centros de Enseñanza y/o Investigación, nacionales o extranjeros, en temáticas relacionadas a tecnologías de producción de cerdos apropiadas para ser implementadas en predios de pequeños y medianos productores.

FUNDAMENTACIÓN

La Facultad Agronomía ha desarrollado en el Centro Regional Sur (Progreso, Canelones) un modelo productivo capaz de ser adoptado por un número importante de productores de cerdos de nuestro país. Este modelo representa una alternativa tecnológica que privilegia los recursos disponibles en el predio, la mano de obra familiar, y se caracteriza por los bajos costos de instalación y de permanente búsqueda de bajos costos operativos (fundamentalmente de alimentación). Esta propuesta productiva intenta llenar un vacío de información que existe en el rubro respecto a tecnologías adecuadas para ser implementadas en pequeñas y medianas unidades productivas de cerdos.

El abordaje del proyecto de desarrollo de la Unidad de Producción de Cerdos en términos de docencia, investigación, vinculación con el medio y desarrollo de procesos productivos, ha permitido acumular experiencia (13 años de trabajo) la que se considera esencial en este proyecto de enseñanza-aprendizaje. Si bien es aceptado y reconocido que los problemas que aquejan al sector son de naturaleza compleja (mercado, gerenciamiento, etc.) los problemas de corte tecnológico no son menores.

La formación y capacitación que se intenta lograr con esta actividad pretende aumentar la capacidad del futuro profesional de enfrentar con mayor solvencia los problemas que surgen de una actividad productiva concreta, fundamentalmente los que aquejan a productores familiares o productores de pequeña y mediana escala. Esta propuesta profundiza los conocimientos adquiridos en producción porcina logrados en cursos u otra forma académica curricular, lo que permite que un mayor número de profesionales y técnicos conozcan con mayor profundidad la tecnología disponible, lo que redundará en mayores posibilidades de adopción (más productores) y de adaptación a las realidades de cada predio en particular.

CONTENIDOS

Temas a ser trabajados en la pasantía:

- Caracterización de las diferentes categorías de cerdos .
- Identificación de cerdos .
- Selección de futuros reproductores (para venta o reemplazos) .
- Elaboración de raciones balanceadas .
- Manejo del servicio .
- Manejo de la gestación .
- Manejo al parto y durante la lactancia .
- Manejo en el posdestete y recría .
- Construcción y reparación de instalaciones de campo .
- Construcción de indicadores productivos .
- Toma de decisiones en base a registros e indicadores .
- Manejo de pasturas .
- Alambrados apropiados para diferentes categorías de cerdos. Control de malezas .

ORGANIZACIÓN

Podrán aspirar a las pasantías brindadas por el Centro Regional Sur los estudiantes de la Facultad de Agronomía o de otros centros universitarios o de la UDELAR¹, de las Escuelas de la Universidad Técnica del Trabajo que impartan docencia en aspectos vinculados a la actividad agropecuaria. Asimismo se ofrecerán pasantías a estudiantes o técnicos extranjeros pertenecientes a Instituciones que desarrollen Enseñanza y/o Investigación.

Las pasantías tendrán una duración de 45 horas de trabajo (de campo), las que deben realizarse en un plazo no mayor a 2 meses. La dedicación estará supeditada al tiempo disponible por el pasante en el entendido que tiene obligaciones de carácter curricular, y a los recursos y posibilidades reales del Centro.

Los aspirantes a desarrollar esta actividad deben hacer efectiva su intención a la dirección electrónica upc@fagro.edu.uy.

La aceptación de la(s) solicitud(es) será responsabilidad del equipo docente de la Unidad de Producción de Cerdos. Una vez aceptada, se nombrará uno o más tutores académicos y se notificará inmediatamente al (a los) interesado(s).

A los efectos de concretar el inicio de la pasantía, los pasantes seleccionados deberán notificarse de la aceptación de las normas en las que constara la duración de las pasantías (tiempos, fechas), las responsabilidades y la participación obligatoria requerida, incluyendo los días y horas en que se deberán llevar a cabo las actividades. Los pasantes podrán acceder a la locomoción disponible por la Facultad de Agronomía (microbus) a los efectos del traslado desde Montevideo (Sayago) hacia el Centro (Progreso, departamento de Canelones), y regreso a Montevideo al final de la jornada. La distancia entre ambos es de 35 km.

El pasante tendrá cobertura médica de urgencia –al igual que los trabajadores del Centro- mientras desarrolle sus actividades en el perímetro del Centro. La actividad que desarrolle cada pasante no generará por la misma ningún derecho a permanencia o estabilidad laboral en el Centro mientras dure la misma o una vez finalizada.

1 - UDELAR: Universidad de la República, Uruguay

Los pasantes deberán actuar bajo la autoridad del o de los tutores académicos, y cumplir las tareas que este (estos) disponga(n), en los lugares y horarios fijados oportunamente.

El horario en que se desarrollan las tareas de la pasantía podrá ser ajustado teniendo en consideración los horarios que el pasante dedica a sus estudios. En ningún caso, la actividad curricular que desarrolla el pasante puede competir en tiempos dedicados a la pasantía.

Los pasantes deberán realizar un parte diario, indicando las actividades realizadas en el día y dejando constancia de la hora de entrada y de salida.

Todo acto u omisión del pasante violatorio de sus deberes y obligaciones, será pasible de sanciones, incluido el cese de la pasantía. Asimismo las inasistencias injustificadas pueden dar lugar al cese de la misma.

La pasantía finaliza con un informe final de un tema relevante definido por el cuerpo docente. La actuación durante la pasantía y el informe final serán evaluados. La aprobación de la pasantía dará lugar a la expedición de una constancia de actuación que incluirá el periodo de la pasantía y una descripción y evaluación de las tareas cumplidas.

Febrero de 2013.-